

branche de notre culture, est la preuve de leur persévérance et devait être la récompense de leurs constants efforts.

Les horticulteurs du comté de l'Islet ont montré qu'ils pouvaient rivaliser avec quelques localités mieux favorisées sous le rapport du climat, à quelques exceptions près.

Nous donnons ici, en résumé, quelques détails sur cette exposition.

Le local servant à cette exposition était la Salle Publique de St. Jean Port Joli, au 2e étage. Vaste salle de 60 pieds de long sur 40 pieds de large. On avait disposé tout autour de la salle des tables larges de quatre pieds, et plusieurs autres dans le milieu de la salle, de même largeur, disposées de telle sorte que les deux mille personnes qui ont visité cette salle ont pu circuler librement, et par groupe; car de temps à autre il a fallu interdire l'entrée pour donner à chacun le privilège de visiter l'exposition de fruits, de fleurs et de légumes, sans trop d'encombrement.

Malheureusement, il n'a fait beau cette journée que juste le temps de donner aux gens l'avantage de se rendre à l'exhibition à l'heure indiquée pour l'ouverture, car tout aussitôt après une forte pluie s'est mise de la partie pour durer le reste de la journée. Malgré cette contrariété, on ne voulait pas partir avant de visiter la salle de l'exposition des fruits, au risque de se faire mouiller jusqu'aux os.

Les tables du milieu et partie de celles du fond de la salle étaient réservées aux bouquets en pots, en paniers, et fleurs coupées disposées en couronnes, en croix, etc. Ces bouquets teintés de diverses couleurs étaient d'une grande élégance et témoignaient du bon goût de leurs exposants.

Sur les tables d'un côté de la salle et partie aussi des tables du fond de la salle, il y avait plus de 200 assiettes de fruits, tels que pommes, poires, prunes et raisins bien propres à flatter le goût des amateurs de fruits; il fallait se contenter de les regarder, comme nous n'étions pas invités à un dîner, bien que par ci par là on ait pu échapper quelques grains de raisin, car une fois que nous y avons touché, il fallait bien les porter à la bouche; nous avons hérité de Noël sous ce rapport: nous aimons le jus de la vigne, et plusieurs se sont promis de cultiver ce fruit, uniquement parce qu'ils y ont goûté.

Département des légumes.

Les légumes remplissaient plusieurs tables; ils paraissent avoir joui d'une végétation luxuriante vu leur grande dimension. Cette classe de produits était certes bien représentée et démontrait clairement que le comté de l'Islet n'est pas resté, dans cette culture, en arrière des autres districts mieux favorisés. Puisque la betterave à sucre est à l'ordre du jour, disons de suite que celles que nous y avons vu exposées par M. P. Th. Dupont étaient magnifiques, et bien propres à inviter les cultivateurs du comté de l'Islet à en faire la culture en grand, et à demander qu'on y établisse une manufacture de sucre de betteraves.

MM. Eugène Casgrain, Dr. Saluste Roy, Luc Dupuis, Prospère Litalien et Lévi Chartier avaient de très belles collections. Vingt-deux espèces de patates furent exhibées. Les gros melons et ceux de poche

gros comme des œufs de poule, le blé d'inde Tusevora, etc., exhibés par M. T. Pouliot, de l'Islet, ont été admirés par les connaisseurs.

Dans ce département des légumes M. Eugène Casgrain a obtenu le 1er prix; 2e prix, Prospère Litalien; 3e prix, P. Th. Dupont; 4e prix, Lévi Chartier; 5e prix, Luc Dupuis; 6e prix, Dr. Saluste Roy.

Département des pommes, poires et raisins.

Le choix de pommes canadiennes produites de semis était considérable et très-intéressant.

Alfred Miville, écr., de St. Roch des Aulnaies, avait le plus beau spécimen du genre: c'est un semis de Fameuse qui est son égal en qualité, apparence et grosseur, et qui est supérieure à la Fameuse comme pomme de garde.

M. Anselme Caron a exhibé six variétés de pommes de semis, de très belle apparence et de bonne qualité; sur le rapport de M. Caron, les arbres provenant de semis produisent beaucoup.

Madame Riverin a aussi exhibé une très-belle pomme et de bonne grosseur.

Le Dr N. D'on, Auguste Dupuis et Alfred Miville avaient la meilleure collection de pommes Sybérie.

La plus grande collection de pommes produites de plants greffés a été exhibée par M. Aug. Dupuis: trente-deux variétés parmi lesquelles on remarquait; Fameuse de Montréal, Espion du Nord, Lowell, Astracan, Maidons Blush, Fameuse des Etats-Unis (Snow Apple), Roxbury Russet, Geneating, Rome Beauty, Swaar, Golden Russet, Greening, Autumn Rough, Porter, Ducho-se Oldenburg, Pomme Grise, K. Codlin, etc.

Le lot exhibé par les Dlls Dionne, du Village des Aulnaies, consistait en Baldwin, Fameuses, St. Laurent et Calville: très belles pommes. M. Alfred Miville avait un beau choix de pommes greffées, surtout les Keswick.

Prix accordés pour les pommes:

Différentes variétés de pommes canadiennes.—1er prix, Anselme Caron; 2e prix, Alfred Miville; 3e prix, Magloire Francœur; 4e prix, Lévi Chartier.

Plus belles pommes de Sybérie.—1er prix, Dr N. Dion; 2e prix, Auguste Dupuis; 3e prix, Alfred Miville.

Meilleure collection de pommes, avec indication de chaque espèce.—1er prix, Aug. Dupuis; 2e prix, Dlls Dionne; 3e prix, Alfred Miville; 4e prix, François Bérubé.

Malgré la difficulté de pouvoir conserver les prunes à une époque aussi avancée que celle du commencement d'octobre, nous avons remarqué plusieurs variétés de belles prunes, et nous étions jaloux de n'avoir pas réussi à conserver aussi bien que celles nous destinions à l'exposition. Les variétés exposées par les Dlls Dionne, MM. P. Pouliot, On. Giasson, A. C. Pelletier et le Dr Saluste Roy, étaient très belles; ce dernier exhiba ses prunes avec beaucoup de goût sur un plateau-balance en argent.—Prunes bleues. 1er prix, Dlls Dionne; 2e prix, B. Pouliot, écr.; 3e prix, M. Bastille; 4e prix, On. Giasson.—Prunes blanches, 1er prix, Alexis Cyp. Pelletier; 2e prix Lévi Chartier; 3e prix, Onés. Giasson; 4e prix, Dll Fournier.

Inutile de dire que la culture des poires réussit bien dans le comté de l'Islet; celles que nous avons